

Fachkonferenz Teilgebiete

AG Vorbereitung

Datum: 18.03.2021
DOK.-Nr.: FKT_AG-V2_005



AG-Vorbereitung

Öffentliche Sitzung 17.03.2021, 19.00 - 21.15 Uhr

- Ergebnisprotokoll -

Videokonferenz

Teilnehmende

AG Vorbereitung:

Martin Behringer
Andreas Fox
Svenja Faßbinder
Jörg Gantzer
Jörg Hacker
Klaus Nissen
Sabrina Kaestner
Heiko Schaak
Dr. Anne-Dore Uthe
Jürgen Voges
Anna Veronika Wendland
Stefan Wenzel

Dr. Ingo Bautz (Leiter der Geschäftsstelle)

Bianca Bendisch (IKU, Moderation)
Gianna Gremler (IKU, Protokoll)

Gäste:

Hans Hagedorn (Partizipationsbeauftragter)
Jörg Ottmann (BASE)
Dagmar Dehmer (BGE)

Rund 110 Gäste in der Videokonferenz

TOP 1: Begrüßung

Frau Kaestner und Herr Fox begrüßen alle Anwesenden. Frau Bendisch stellt die Tagesordnung vor.

TOP 2: Bericht der AG-V

- Themen-AG-A „Beteiligung und Transparenz“ am 11.03. gestartet,
- AG Planungswissenschaft folgt am 18.03. AG Sicherheitsuntersuchungen am 25.03.

TOP 3: Bericht der Geschäftsstelle

- Auf der Website der Fachkonferenz können alle Dokumente der Themen-AGs abgerufen werden (Tagesordnungen, Protokolle, Vorträge).
- Mit über 100 Teilnehmenden war die Beteiligung zur ersten Themen-AG hoch.
- Für die Anmeldung zu der AG C werde noch ein Reminder versandt.
- Für die AG B (18.03.) liege der Anmeldestand auch bei fast 100 Personen.

TOP 4: Themen-AG „Beteiligung und Transparenz“ – 1. Sitzung 11.03.2021 – Erfahrungen

- Jürgen Voges, Klaus Nissen und Martin Behringer haben die Themen-AG seitens der AG-V begleitet.
- Es wurden 3 Beiträge als Input (Hr. Gaßner, Hr. Hagedorn und Hr. Ehmke) gegeben.
- Zukünftig werde die AG innerhalb der Sitzung auch wieder in Kleingruppen arbeiten.
- Die Teilnehmenden der Themen-AGs werden dazu aufgefordert, zukünftig die Namen bei der Anmeldung aususchreiben.
- Die AG-V wird einen Vorschlag zur Tagesordnung und Arbeitsstruktur für die nächste Sitzung erstellen.

TOP 5: Start Themen-AG „Planungswissenschaften“ Do. 18.03.

- Frau Uthe als bisher benannte Begleiterin der AG-V berichtet über die Planung der ersten Sitzung am 18.03. Die TO orientiert sich an der TO der ersten AG Beteiligung. Am 15.04. finde der nächste Termin statt.

TOP 6: Workshop „Geowissenschaftliche Abwägung“ und Workshop „Ausschlusskriterien“

- Geplant sind knappe Inputs zu den Ergebnissen aus dem ersten Beratungstermin. Alles Weitere bleibt zunächst offen.
- Die Überlegung, einen Workshop am 16.4. und den zweiten am 17.4. durchzuführen, kollidiert mit einer NBG-Veranstaltung am 16.4. Die AG-V wird noch darüber entscheiden, ob dann beide Veranstaltungen hintereinander am 17.4. angeboten werden.

TOP 7: Sitzungsplan

Herr Fox stellt den aktuellen und ergänzten Sitzungsplan vor. Der Plan wird aktualisiert insbesondere als Orientierungshilfe zu den öffentlichen Sitzungen online gestellt.

TOP 8: ab 19h45 Gespräch mit der interessierten Öffentlichkeit

- Wunsch, in der Themen-AG „Beteiligung und Transparenz“ auch in Kleingruppen zu arbeiten. Optionen eines digitalen Flipcharts sollen geprüft werden.

- Wunsch, im Workshop „Geowissenschaftliche Abwägungen“ auch über Gorleben und die Anwendung des Kriteriums zur Bewertung des Schutzes des einschlusswirksamen Gebirgsbereichs durch das Deckgebirge durch die BGE zu diskutieren.
- Das Selbstverständnis der AG-V wird kritisch hinterfragt, die Arbeitsgruppe müsse ausschließlich der Fachkonferenz verpflichtet sein.
Die Mitglieder AG-V betonen die Unabhängigkeit von den Akteuren BASE und BGE.
- Es gibt Kritik an der Verzögerung bei der Erstattung der Reisekosten für die zwei Mitglieder der AG-Vorbereitung für deren Vor-Ort Teilnahme beim ersten Beratungstermin in Kassel.
Die GS sagt zu, dies unmittelbar zu klären.
- Der Zeitplan der Endlagersuche (Standortentscheidung 2031) wird kritisch hinterfragt, dies müsse Thema auf dem 2. Beratungstermin sein.
- Frage nach dem Bearbeitungsstand zum Beschluss der Fachkonferenz nach einer finanziellen Aufwandsentschädigung für die ehrenamtliche Arbeit der AG-Vorbereitung.
Das BASE teilt mit, ein Vorschlag zur Umsetzung werde derzeit vom BMU geprüft.